

組合員数110,520人
支部数 884
読者数 66,440人

(連絡先) ☎ 03(5978)2751 FAX 03(5978)2777
E-mail: honbu@nenkinsha-u.org

年金者 しんぶん

第280号 2013年4月15日(月)

(通巻第479号) 全日本年金者組合中央本部

〒170-0015 東京都豊島区南大塚1-8-20 天翔大塚駅前ビル
発行人 篠塚 多助 月刊1部100円(組合費に含む)
昭和57年6月30日第三種郵便物認可

定期大会のあとでの交流会で
振り付けつきの歌で楽しむ組
員(十勝支部、ことし2月)

無年金者に朗報

大いに活用しよう 国民年金保険料の「後納制度」

無年金者に朗報です。
国民年金保険料の未納
分を10年さかのぼって一
括納付できる「後納制
度」が昨年10月から20
15年9月までの期間で
実施されています。納付
期間が25年に満たず無年
金となっている人は大い
に活用しましょう。

一括後納にはまとまっ
たお金が必要で、中央労
働金庫がこのほど既存
の「年金ローン」制度に
特例を設け、当面、4月
から12月まで収入に応じ
て最高200万円、最長
5年返済などの条件で融
資を行うことになります。

東京・千代田区では 「応急資金」で貸し付け

東京・千代田区では、
区の「応急資金」制度に
後納制度の利用者を対象
に加えた貸付制度が発足
しています。限度額33万
円、無利子で区民が対象
です。

た。(詳しくは中央本部
か各県本部まで) これは、昨年11月以
降、年金者組合中央本部
は関東7都県と山梨県
で、ここに居住または勤
務している人に限られて
おり、全国の労金での実
施が期待されます。

中央労働金庫が特例で 「一括後納」に貸付制度

首都圏年金相談ネット
ワーク会議が中央労金に
要請していたもの。ただ
し、中央労金の所管地域
は関東7都県と山梨県



北海道本部

春の月間好調スタート

つた今、ご夫
婦で加入して
もらいまし
た(平井千歳

支部結成にはずみ
新支部結成にもはずみ
がついています。
この街宣署名とは別に
支部独自にも取り組み、
札幌白石支部は

が29人で結成され、今年
度中に40人をめざして
います。月間スタートの4月1
日、道本部には支部から
次々と電話があり、13支
部の結成(支部書記長)。

3月20日、十勝支部か
ら分離独立して音更支部
が36人組織をめざして
います。

支部結成にはずみ
新支部結成にもはずみ
がついています。
この街宣署名とは別に
支部独自にも取り組み、
札幌白石支部は

月15日の年金支給日を中
心とする宣伝署名行動に
は厳冬のなか25支部33
人(うち年金者組合員
261人)が参加、年金
署名684筆を集めま
した。このように浮揚感
を演出している金融
緩和で物価を2%上げ
ると、刷りまくった紙
幣は行き場を失って大
銀行の金庫に仕舞われ
ているとか。公共事業
にふりむけ、成長戦略
で企業が世界一働きや
すい国にする。このま
まいったら脱デフレど
ころか悪性インフレに
なる。国民の所得が増え
ないから負上げが必要、
との世論が高まりつつ
ある。ところが今春闇
の貸上げは中小企業で
五千円ぐらい、大企業
は一時金だけ。非正規
労働者は一銭も上がり
ない。年金引き下げは
脱デフレ逆行し、ア
ベノミクスは格差と貧
困を更に拡大すること
必至だ。ついに東京の
清瀬と多摩の市議会が
年金引き下げやめよ、
の意見書を採択した。
消費税増税を中止し、
年金引き下げやめよ、
の流れも。(金子)

風雪

貧困を広
げて退陣
を余儀な
くされた
小泉内閣
の再来か
る定期大会のあとでの交流会で
振り付けつきの歌で楽しむ組
員(十勝支部、ことし2月)

年金削減阻止へ広がる署名運動



道本部では、
月間のなかで「署名運動
を大きく取り組みながら
組合員拡大につなげよ
う」と呼びかけています。
(北海道本部書記長・
紺谷明史)

今年の3・13
重税反対行動では、各税務署に
過去最高の63
21通の請願書
を提出しまし
た。

8・9両日、団
地での宣伝署名
行動にのべ13人
が参加し120
筆の署名を集め
ています。

軽支部は3月
8、9両日、団
部で36人の成果に。道本
部は加入リーフ(中央本
部作成)を活用してすべ
ての支部が自主目標を達
成しようと支部を激励し
ます。

札幌白石支部は
組合員一人10筆
目標を達成。遠
軽支部は3月
8、9両日、団
部結成に次ぐもので十勝
支部、芽室支部、音更支
部が協議会を結成し、全
市町村での支部結成にむ
けて取り組みを強化して
います。

十勝管内
では昨年6
月の芽室支
部結成に次ぐもので十勝
支部、芽室支部、音更支
部が協議会を結成し、全
市町村での支部結成にむ
けて取り組みを強化して
います。

3面に「月間の訴え」
春の組織拡大月間は
4月1日～6月20日

▲音更支部の結成大会・祝賀
会(3月20日)

消費税増税を中止し、
年金引き下げやめよ、
の流れも。(金子)

めんそーれ 沖縄 249人で九州ブロック 支部交流集会

恒例のブロック別支部交流集会は、2月に続いて3月も北関東甲、九州、中国、近畿、東北の各ブロックで開催され、総数で528支部、参加者は過去最大の1657人にのぼり、年金削減やめのの大運動と、春の組織拡大月間に取り組む強い意思統一がはかられました。



名護市の稻嶺市長を囲んで交流（3月6日～8日、名護市）

初めて沖縄で開催された「九州ブロック支部交流集会」。3月6日午前

の那覇空港、「めんそーれ沖縄へ」の横断幕が九州各县の仲間249人を満面の笑みで迎えました。

「月間」の総決起を 篠塚本部委員長

初めて沖縄で開催された「九州ブロック支部交流集会」。3月6日午前

の那覇空港、「めんそーれ

13春
ブロック
交流

528支部、1657人は過去最大

る大自然にふれ、辺野古、高江などのたたかう

人たちと交流。

8日は古堅実吉元衆議院議員の「沖縄県民のたかいの源流」と題した記念講演。篠塚委員長が

「春の仲間ふやし月間」

と夏の全国大会の成功のための奮起を訴えました。

（吉田 務）



7日は、Aコースは平和の壁と南部戦跡めぐり、Bコースは普天間、嘉手納などの米軍基地めぐり、Cコースはやんば

た。

（吉田 務）

となりました。

7日は、Aコースは平

和の壁と南部戦跡めぐり、Bコースは普天間、

嘉手納などの米軍基地めぐり、Cコースはやんば

た。

（吉田 務）

確定申告の追徴金に「撤回の申出書」

確定申告をして追徴金を請求され、支払ったあとでもこれを取り戻せることが明らかになります。

年金者組合埼玉県本部と関連支部の代表が3月21日、3・13重税反対行動の一環として熊谷税務署へ向かって、前進座は30年前に建設した前進座劇場を手放しました。心機一転して新たな本拠、稽古場と事務所を建設するのです。

支払った分も取り戻せます

埼玉県本部

年金者組合は、払いすぎた税の還付のために、医療費控除などを反映した確定申告書の提出をよびかけていますが、追徴金を請求された場合は、撤回の申出も大いに活用できます。すでに支払った人も、大いにこの制度を利用しましょう。

「撤回の申出書」の用紙は所轄の税務署に置いてあります。

日本での平和と民主主義、国民のいのちと暮らしを守るたたかいの途上で亡くなられた人々を悼む「第66回無名戦士合葬追悼会」が、3月18日(月)新宿区の日本青年館で行われました。

寒風吹きすさぶ中を全

国から、遺族や友人・知りが参加しました。

今回新たに合葬された

1105人中107人が

活動経歴欄に「全日本

年金者組合」とあり、例年

より約30~40人多く、県

本部・支部の立ち上げに

努力された方が何人もい

ました。

2013年 合同観劇会にぜひ参加を 新歌舞伎の代表作2本立て

前進座5月国立劇場公演

元禄忠臣蔵と「一本刀土俵入り」の二本立てです。

元禄忠臣蔵は真山青果作。甲府藩主・徳川綱豊(後の六代将軍家宣)の御浜御殿で催される、奥

女中や奉公人たちの年に一度の楽しみの賑やかな「お浜遊び」から始まります。

見ものは仇討ちの本義をめぐる息づまる対決。

嵐圭史、嵐芳三郎、河原崎國太郎、中村梅之助らが人間の苦悩と歓喜を熱演します。



駒形茂兵衛
藤川 矢之輔

第66回 無名戦士合葬追悼会

増える年金者組合の関係者

日本の平和と民主主義、国民のいのちと暮らしを守るたたかいの途上

で亡くなられた人々を追

悼む「第66回無名戦士

合葬追悼会」が、3月18

日(月)新宿区の日本青

年館で行われました。

寒風吹きすさぶ中を全

国から、遺族や友人・知

りが参加しました。

今回新たに合葬された

1105人中107人が

活動経歴欄に「全日本

年金者組合」とあり、例年

より約30~40人多く、県

本部・支部の立ち上げに

努力された方が何人もい

ました。

前進座は30年前に建設した前進座劇場を手放しました。心機一転して新たな本拠、稽古場と事務所を建設するのです。

劇団幹事長・俳優の藤川矢之輔さんは、「政治の方向が悪化をたどり、それにつれて文化も退廃しています。こんな時代だからこそ、演劇の使命と役割がますます重要です。私たちも負けずに前進してまいります」と語っています。

担当都県は次の通り。
▼5月10日(月)東京、神奈川、静岡、山梨、長野、新潟、秋田、宮城、山形、茨城、栃木、群馬、埼玉、千葉

鳥取県西部支部は3月1日、米子市内のあるもう1つの商店街で「年金2・5%引き下げをやめさせること」署名を訴えました。

春一番の吹きあれる中

前進座は30年前に建設したが、買物に訪れた市民の関心は高く、「老

反対の署名、それなら書

れたら生活で金だけだ。これ以上減らさ

れたまではサギにあたったみたい

だ」「収入は年金ばかり。これがどうじさいます」と語っています。

「がんばってください」「年金者のためにあります」と激励の言葉もあり、元気をもらつた署名行動でした。(立林央士)

年金削減の流れを止めよう 街頭署名に高い関心



次つと足を止めて署名

後のためにとにかく。連れの人に)あ

まりに年金を書きなさいよ」など、声をかけながら

のに、どんどん署名に応じる人も多く、なん削られる。

でしたが、62筆の署名が寄せられました。

くよ。(連れの人に)あなたも書きなさいよ」など、声をかけながら

どんど、声をかけながら

署名に応じる人も多く、わずか1時間ほどの行動

でした。

年金者何でも相談

A 「遺族厚生年金を受給できる遺族

Q 「振替加算」とは

A 「加給年金が付いてまで遺族厚生年金が出

ます。

Q 「振替加算」とは

何ですか。

A 「夫の老齢年金に

Q 「振替加算」とは

何ですか。

</div

2013年4月15日(月曜日)

意気高らかに
原発はゼロに
高知・四万十市
岡村 謙72

3月10日、高知市で行
われた「3・11を忘れない！原発ゼロの集会と
大行進」。私たちもバス1台で、片道2時間かけて
参加しました。



光つて見える
名前下の数字

栃木・宇都宮市
伊藤 直子61

ことし1月から仲間入り
しました。先輩の女性
の強いおすすめです。彼
女は女性部をつくりたい
と意欲的な方です。

「北から南から」コー
ナーナの名前下にある数
字はとても光って見えま
す。さまざまな人生を生
む

行事の参加で
元気をもらう

三重・伊勢市
鈴木 文子72

もつともっと生きなけれ
ば……。政治を変える
ことで、しっかりと見届けな
ければと思っています。

支部の行事に参加する
ことで元気をもらっています。6年もの「うつ」

「高齢者」とか、まだ
つと先のこと、人ごとと
思っていましたが……。
給料が入らない生活が

ちました。「年金」とか
教師生活にビリオドをう
き合いかながら、激しく転
倒しないよう気をつけ、
ければと思っています。

その最中に三大謀略事

件が起き、「共産党・国

労幹部」の仕業との攻撃

を受け、街頭でのピラマ

キで市民から猛攻撃さ

れ、あえなく職場を追わ

れました。いまその時

の思いを熱くしています。

自分のために
時間使いたい

埼玉・松伏町
和田 秀代61

先月末で退職。40年以
上働いたので、これから

は自分のために時間を使

いたいと思っています。

年金者組合の絵手紙サ

ークルにも入っています

が、あまりの下手に少々

へたり気味です。

「毎日の積み重ねが大

きです」と指導してくれ

る仲間の声を糧に続けた

うになります。

定時制高校時代の職場

の仲間の励ましは忘れる

ことのできない思い出で

す。人生の「コマ」一コマ

を振り返りながら、「老

いてさらに元気」をめざ

して1日1日を大切にし

たいと願っています。

意気高らかに
原発はゼロに
高知・四万十市
岡村 謙72

から立ち直り、行事のオ
ープニングでアンサンブ
ルの仲間と演奏をした
り、歌ったりができるよ
うになりました。

組合員の方たちとの交
流を通して、これまで1
人で悩んでいたことがわ
かり、その経験を多くの
方に話しています。

組合員の方たちとの交
流を通して、これまで1
人で悩んでいたことがわ
かり、その絏験を多くの
方に話しています。

